

4/2023

Leçon 8

LA MISSION ENVERS LES NECESSITEUX

Sabbat après-midi 18 novembre 2023

Le Seigneur a enseigné la règle d'or qui, seule, peut rendre l'humanité heureuse. Dieu désire que les hommes et les femmes... (améliorent) leurs facultés les plus nobles afin d'accomplir la tâche qu'il leur a confiée — tâche qui consiste à découvrir et à soulager les souffrances de leurs semblables. L'homme ne devrait pas travailler en vue de son intérêt personnel mais en vue de l'intérêt de son prochain, et il devrait être une source de bénédiction pour tous les autres par son influence et par ses actions généreuses. Dieu nous a donné la vie du Christ comme exemple.

Saisissez toutes les occasions de contribuer au bonheur de ceux qui vivent près de vous en les entourant de votre affection. Des paroles aimables, des regards affectueux, des expressions encourageantes seront, pour ceux qui luttent seuls, comme un verre d'eau rafraîchissante pour l'âme altérée. Une parole d'encouragement, un acte de bonté contribueront grandement à alléger les fardeaux qui écrasent de leur poids les épaules endolories. C'est faire ainsi preuve d'un ministère de désintéressement, lequel procure le vrai bonheur. Et toute parole, tout acte généreux sont inscrits dans les livres du ciel comme s'ils avaient été adressés au Christ. [...] Vivez dans le rayonnement de l'amour du Sauveur, alors votre influence sera une bénédiction pour l'humanité.

My Life Today, p. 165 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 175.

Nous devons suivre l'exemple montré par Christ et faire de Lui notre modèle jusqu'à ce que nous ayons pour les autres le même amour que celui qu'Il nous a manifesté. Il cherche à imprimer en nous cette

profonde leçon d'amour. Si votre cœur a été livré à l'égoïsme, laissez Christ vous imprégner de Son amour. Il désire que nous l'aimions pleinement et Il nous encourage, oui, même nous commande d'aimer les autres comme Il nous en a donné l'exemple. Il a fait de l'amour l'emblème de notre « discipulat ». Voici la mesure que vous devez atteindre : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » Quelle hauteur, quelle profondeur et quelle largeur d'amour ! Cet amour ne se limite pas à privilégier quelques favoris. Il doit atteindre les plus petits et les plus humbles des créatures de Dieu. Jésus a dit : « Toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites. » (*Matthieu 25.40*)

Sons and Daughters of God, p. 147.

Est-ce que par vos paroles, dans votre esprit, par vos actions, vous ressemblez au Christ ? Si, en paroles et en esprit, vous représentez le caractère du Christ, alors vous êtes des chrétiens. Être chrétien c'est être semblable au Christ. Le langage témoignera de la valeur des principes qui caractérisent la vie ; c'est là le test avéré qui désigne le pouvoir qui contrôle le cœur. Nous pouvons juger de notre propre état d'esprit et de nos principes en prêtant attention aux paroles qui sortent de notre bouche. Notre langue doit toujours rester sous le contrôle du Saint-Esprit. Quand les pauvres âmes blessées, meurtries viennent à vous pour entendre des paroles d'espérance, utilisez celles de Christ.

Lift Him Up, p. 148.

Dimanche 19 novembre 2023

La foi des amis

Dieu n'estime pas l'homme en fonction des circonstances de sa naissance, ni de sa position ou de sa richesse, non plus au vu de ses acquis grâce à son éducation, mais selon le prix payé pour sa rédemption... Aussi difficile qu'un caractère puisse être, même s'il est

considéré comme un paria par la société, l'homme qui laisse la grâce de Christ pénétrer son âme aura son caractère transformé et sera relevé de sa condition de culpabilité, de dégradation et de détresse. Dieu a pourvu au nécessaire pour que chacun de ceux qui sont perdus puisse devenir Son enfant. L'être humain le plus fragile peut être relevé, ennobli, perfectionné et sanctifié par la grâce de Dieu...

Ceux qui collaborent avec Dieu, qui sont remplis de compassion divine, verront et évalueront les hommes de la même manière que Dieu les voit et les évalue. Le missionnaire de Dieu verra les hommes comme achetés par le sang de Christ quelle que soit leur nationalité ou leur couleur, quelle que soit leur condition sociale. Il comprendra que pour Dieu il n'existe pas de caste. Personne ne doit être regardé avec indifférence ou considéré comme sans importance car chaque âme a été achetée à un prix infini.

The Southern Work, p. 31.

Les porteurs du paralytique multiplièrent en vain leurs efforts pour se frayer un passage à travers la foule. Le malade regardait autour de lui avec une angoisse inexprimable. Comment renoncer à l'espoir alors que le secours si longtemps attendu était là, tout proche ? Il suggéra à ses amis de le hisser sur le toit de la maison ; à travers une ouverture ils le descendirent aux pieds de Jésus. Le discours fut interrompu. Le Sauveur considéra le triste visage tendu anxieusement vers lui, et vit les yeux suppliants fixés sur lui. Il comprit, car c'est lui-même qui avait attiré cet esprit inquiet et travaillé par le doute. Alors que le paralytique était encore chez lui, le Sauveur avait déjà parlé à sa conscience. Quand il s'était repenti de ses péchés, et avait cru que la puissance de Jésus pourrait le guérir, le Sauveur avait commencé de répandre dans son cœur avide ses grâces vivifiantes. Jésus avait vu poindre la première lueur de foi chez cet homme ; il avait vu cette foi grandir et s'attacher à lui comme au seul espoir du pécheur ; il avait vu cette foi s'affermir à chaque effort nouveau pour parvenir en sa présence.

Le Sauveur dit alors, et ses paroles frappèrent les oreilles du malade comme une sublime musique : « Prends courage, mon enfant, tes péchés te sont pardonnés. »

The Desire of Ages, p. 268 ; *Jésus-Christ*, p. 252, 253.

Il y a, une grande œuvre à faire : ceux qui connaissent la vérité devraient implorer avec insistance le secours d'En-Haut...

Le Seigneur désire voir chez ses serviteurs un esprit prompt à saisir la valeur des âmes, à discerner les devoirs du moment, à assumer les responsabilités qu'Il place sur eux. Il nous faut un dévouement tel qu'aucun intérêt terrestre ne sera jugé digne de prendre la place de l'œuvre à faire en vue de gagner des âmes à la connaissance de la vérité.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 123;

Témoignages pour l'église vol A, 1925, p. 263, §1 et 3.

Lundi 20 novembre 2023

La méthode de Christ

Le pauvre malade gisait sur sa natte, soulevant de temps en temps la tête pour jeter un coup d'œil vers la piscine, quand un visage tendre et rempli de compassion se pencha sur lui en disant : « Veux-tu être guéri ? » L'espoir envahit son cœur... (*Voir Jean 5.2,3.*)

« Lève-toi, lui dit Jésus, prends ton lit, et marche. » (*Jean 5.8.*)

L'homme regarde à Jésus avec un nouvel espoir. L'expression de son visage, le ton de sa voix, ne ressemblent à aucun autre. Sa présence semble respirer l'amour et la puissance. La foi de l'infirmes s'agrippe aux paroles de Jésus. Sans discuter, il décide d'obéir, et quand il le fait, tout son corps répond.

Chaque muscle et chaque nerf vibre d'une vie nouvelle. Ses membres retrouvent une saine activité. Sautant sur ses pieds, il s'en va d'une démarche libre et assurée, louant Dieu, et jouissant de forces renouvelées.

N'ayez jamais le sentiment que le Christ est loin. Il est toujours proche. Sa présence aimante vous entoure. Cherchez-le, sachant qu'il désire que vous le trouviez. Il ne veut pas seulement que vous touchiez

son vêtement, mais que vous marchiez avec lui dans une communion constante.

The Ministry of Healing, p. 83–85 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 64, 65.

(Par) des efforts personnels, il faut entrer en rapport intime avec les gens. On obtiendrait de meilleurs résultats si l'on passait moins de temps à prêcher et davantage à visiter les familles. Il faut secourir les pauvres, soigner les malades, reconforter ceux qui sont dans la peine, instruire les ignorants et conseiller ceux qui manquent d'expérience. Pleurons avec ceux qui pleurent et réjouissons-nous avec ceux qui se réjouissent. Avec la puissance que donnent la conviction, la prière et l'amour de Dieu, cette œuvre ne saurait rester stérile.

... (Que les malades) regardent à Jésus et qu'ils vivent. Présentez le grand Médecin à ceux que la maladie de l'âme ou du corps décourage. Entretenez-les de celui qui peut compatir à leurs faiblesses. Il est mort pour que nous ayons la vie éternelle. Parlez-leur de son amour et de sa puissance salvatrice.

The Ministry of Healing, p. 143, 144 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 118.

(Le Christ) nous (enseigne) à nous voir inséparablement liés à notre Père céleste. Quelle que soit notre position, nous dépendons de Dieu, qui tient dans ses mains toutes les destinées. Il nous a assigné une tâche pour l'accomplissement de laquelle il nous a conféré des facultés et des moyens. Aussi longtemps que notre volonté demeure soumise à Dieu et que nous restons confiants en sa force et en sa sagesse, nous serons dirigés dans des sentiers sûrs pour accomplir la part qui nous est dévolue de son vaste dessein.

The Desire of Ages, p. 209 ; *Jésus-Christ*, p. 192.

Mardi 21 novembre 2023

Réfugiés et migrants

Nos églises ont... une œuvre à accomplir, une œuvre dont un grand nombre de personnes n'ont qu'une faible idée et qui n'a pour ainsi dire pas été entamée. « J'ai eu faim », a dit le Christ, « et vous m'avez donné à manger ; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli ; j'étais nu, et vous m'avez vêtu ; j'étais malade, et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus vers moi. » (*Matthieu 25.35,36.*) Quelques-uns pensent que s'ils donnent de l'argent à cette œuvre ils ont fait tout ce qui leur est demandé, mais ils se trompent... un service personnel est demandé à tous, suivant les forces et les possibilités de chacun.

Le travail qui consiste à recueillir les malheureux et les opprimés, à prendre soin des malades et des indigents est l'œuvre même à laquelle devrait se livrer depuis longtemps chaque église qui prétend croire à la vérité évangélique pour notre époque. Nous devons faire preuve d'une sympathie aussi tendre que celle du bon Samaritain, en subvenant aux besoins physiques des malheureux, en donnant à manger à ceux qui ont faim, en abritant dans nos foyers les malheureux sans asile et en puisant en Dieu, jour après jour, les forces et la grâce qui nous permettront de pénétrer jusque dans les bas-fonds de la misère humaine pour venir en aide à ceux qui ne peuvent d'eux-mêmes en sortir. Ce travail nous fournira une occasion favorable de faire connaître le Christ crucifié.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 275, 276 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 598, 599.

Dieu nous a tout spécialement recommandé d'avoir des égards pour les étrangers, les proscrits et ceux qui sont faibles de caractère. Bien des gens qui semblent indifférents à toute question religieuse aspirent dans leur cœur au repos et à la paix. Plongés dans les bas-fonds du péché, ils peuvent néanmoins être sauvés.

Les serviteurs du Christ doivent imiter son exemple. En se rendant de lieu en lieu, Jésus consolait les affligés et guérissait les

malades. Puis il leur présentait les grandes vérités relatives à son royaume. C'est aussi la mission qu'il a confiée à ses disciples. En soulageant les corps, vous trouverez le moyen de subvenir aux besoins des âmes. Vous pourrez attirer l'attention du monde sur le Sauveur crucifié et parler de l'amour du grand Médecin qui, seul, a le pouvoir de guérir.

Christ's Object Lessons, p. 233 ; Les Parables de Jésus, p. 197.

Par amour pour nous, le Christ s'est fait pauvre, afin que par sa pauvreté nous soyons enrichis. Il est mort afin de procurer une demeure aux pèlerins et aux étrangers qui cherchent une patrie, à savoir la céleste. Ceux qui participent à sa grâce, qui s'attendent à hériter de l'immortalité, refuseront-ils de partager leurs foyers avec ceux qui sont sans asile ? Nous qui sommes disciples du Christ, fermerons-nous nos portes aux étrangers parce qu'ils n'ont aucun lien de parenté avec nous ?

... Tous les jours je suis peinée par des manifestations d'égoïsme parmi nos membres. Il manque énormément d'amour et d'intérêt envers ceux qui en ont besoin...

Les anges nous observent pour se rendre compte si nous saisissons les occasions qui se présentent à nous de faire le bien, si nous désirons être en bénédiction aux autres, afin qu'à leur tour ils soient à même de nous faire du bien.

*Testimonies for the Church, vol. 2, p. 27, 28 ;
Le Ministère de la bienfaisance, p. 60,61.*

Mercredi 22 novembre 2023

Aider ceux qui souffrent

L'Éternel exige que son peuple fasse preuve de plus de pitié et de considération à l'égard des infortunés qu'il n'a l'habitude de le faire. [...] L'Éternel exige que les égards manifestés aux veuves et aux orphelins soient aussi manifestés aux aveugles et à ceux qui sont affligés d'autres infirmités physiques. La bonté désintéressée est très rare de nos jours,

ici-bas. [...] Il est étrange de voir que ceux qui se disent chrétiens méprisent les enseignements précis et clairs de la Parole de Dieu et n'en éprouvent pas de remords. Dieu fait reposer sur eux la responsabilité de venir en aide aux malheureux, aux aveugles, aux boiteux, aux veuves et aux orphelins ; mais la plupart de ces chrétiens ne font aucun effort pour assurer cette responsabilité.

Il faut qu'une grande œuvre s'accomplisse sur la terre ; tandis que nous approchons de la fin de l'histoire du monde, cette grande œuvre ne diminue en aucune manière, mais quand l'amour parfait de Dieu réside dans le cœur, on peut réaliser des exploits extraordinaires.

My Life Today, p. 243 ; Avec Dieu chaque jour, p. 256.

Le Seigneur nous réserve une tâche importante et Il nous invite à regarder à Lui, à Lui faire confiance, à marcher avec Lui et à nous entretenir avec Lui. Il nous invite à Lui consacrer entièrement ce que nous avons et ce que nous sommes afin que, lorsqu'il nous appellera au sacrifice, nous soyons prêts et désireux d'obéir. Nous ne pourrions jouir complètement de la grâce divine que lorsque nous aurons tout donné à Christ. Nous ne connaissons vraiment ce qu'est le vrai bonheur qu'en gardant allumé le feu sur l'autel du sacrifice. Dans le futur, Dieu léguera le meilleur à ceux qui auront fait de leur mieux dans le présent. Chaque jour, au cours de circonstances diverses, il nous met à l'épreuve ; et pour chaque effort sincère il choisit ses ouvriers, non qu'ils soient parfaits, mais à cause de leur engagement à travailler de façon désintéressée pour Lui.

Our High Calling, p. 191.

Si le monde a besoin de sympathie, s'il a besoin des prières et du secours des enfants de Dieu, s'il est nécessaire qu'il puisse voir le Christ dans la vie de ses disciples, les enfants de Dieu ont également besoin d'occasions qui suscitent leurs sympathies, rendent leurs prières efficaces et développent en eux un caractère semblable à celui du divin Modèle.

C'est pour nous procurer ces occasions que Dieu a placé parmi nous des pauvres, des malheureux, des malades et des souffrants. Ils constituent un legs de Dieu à l'Église, qui doit prendre soin d'eux comme le ferait le Christ lui-même. C'est de cette façon que Dieu enlève les scories et purifie l'or, nous permettant d'acquérir cette culture du cœur et cette formation du caractère qui nous sont nécessaires.

... En plaçant parmi nous des pauvres et des malades, le Seigneur nous met à l'épreuve afin de nous révéler les sentiments de nos cœurs...

... Le monde sera moins convaincu par ce qui se prêche du haut de la chaire que par la vie des membres de l'Église. Le prédicateur proclame la théorie de l'Évangile, mais la piété pratique de l'Église en démontre la puissance.

In Heavenly Places, p. 324 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 325.

Jeudi 23 novembre 2023

Pas de plus grand amour

Comment Christ a-t-Il manifesté Son amour pour les pauvres mortels ? Par le sacrifice de Sa propre gloire, de Ses propres richesses et même de Sa vie si précieuse. Le Christ consentit à une vie d'humiliation et de grandes souffrances, Il se soumit aux cruelles moqueries d'une multitude furieuse et assassine, et à la mort au comble de l'agonie sur la croix. Christ déclara : « C'est ici mon commandement : Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis. Vous êtes mes amis, si vous faites ce que je vous commande. » (*Jean 15.12-14.*) Nous donnons l'évidence d'être les amis de Christ lorsque nous manifestons une obéissance implicite à Sa volonté. ... Qui obéit au commandement de s'aimer les uns les autres comme Christ les a aimés ? (Nous devons) avoir un amour plus ferme, plus profond et plus altruiste que (nous l'avons) eu jusqu'à maintenant, si nous voulons obéir au commandement du Christ.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 690.

Notre amour est souvent égoïste parce que nous nous limitons à ce qui nous est prescrit. Lorsque nous aurons une union intime avec Jésus-Christ, notre amour, notre sympathie et notre bienveillance s'approfondiront, s'élargiront et se renforceront avec l'exercice. L'amour et l'intérêt des disciples du Christ doivent être aussi vastes que le monde. Ceux qui ne vivent que pour « moi et ce qui est à moi » ne pourront parvenir au ciel...

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 529.

Partout, autour de vous, il y a des malheureux qui ont besoin d'entendre vos paroles d'affection, de tendresse, et vos humbles prières. D'aucuns souffrent cruellement de dénuement, d'autres de maladie, de chagrin, de découragement, de mélancolie. Comme Job, ayez des yeux pour les aveugles et des jambes pour les paralytiques. Intéressez-vous à leur sort, cherchez à savoir ce dont ils ont le plus besoin, et procurez-le-leur.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 530 ;

Le Ministère de la bienfaisance, p. 68.

... Plus nous ressemblons à notre Sauveur sur le plan du caractère, plus grand sera notre amour envers ceux pour lesquels il est mort. Les chrétiens qui font preuve d'un esprit d'amour désintéressé les uns pour les autres rendent un témoignage pour le Christ que les incroyants ne peuvent ni contester ni contredire. La force d'un tel exemple est inestimable. Rien ne saurait mieux déjouer les pièges de Satan et de ses suppôts et contribuer à l'édification du royaume du Rédempteur, que l'amour du Christ manifesté par les membres de l'Église...

... Même s'il occupe une haute situation sociale, celui dont le cœur n'est pas pénétré de l'amour pour Dieu et pour son prochain n'est pas un disciple de Christ. Même s'il possède une grande foi et a même la puissance pour accomplir des miracles, s'il n'a pas l'amour, sa foi est sans valeur. Peut-être démontrera-t-il une grande générosité, mais si,

pour quel qu'autre motif que l'amour authentique, il dépense toute sa richesse pour nourrir le pauvre, cet acte ne le recommanderait pas à la faveur de Dieu.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 167, 168.

Vendredi 24 novembre 2023

Pour aller plus loin :

°Avec Dieu chaque jour, « La spiritualité, source de santé », pour le 30 août, p.250 (édition papier) p. 259 (édition électronique).

« Alors ta lumière poindra comme l'aurore, et ta guérison germera promptement; ta justice marchera devant toi, et la gloire de l'Éternel t'accompagnera. » (Ésaïe 58.8).

« N'est-ce pas là ce que nous implorons tous? Oh ! On trouve la santé et la paix en accomplissant la volonté de notre Père céleste. « Ta justice marchera devant toi, et la gloire de l'Éternel t'accompagnera. Alors tu appelleras, et l'Éternel répondra ; tu crieras, et il dira : Me voici ! Si tu éloignes du milieu de toi le joug, les gestes menaçants et les discours injurieux, si tu donnes ta propre subsistance à celui qui a faim, si tu rassasies l'âme indigente, ta lumière se lèvera sur l'obscurité, et les ténèbres seront comme le midi. L'Éternel sera toujours ton guide, il rassasiera ton âme dans les lieux arides, et il redonnera de la vigueur à tes membres; tu seras comme un jardin arrosé, comme une source dont les eaux ne tarissent pas.»

Si tu revêts celui qui est nu et si tu loges le pauvre... dans ta demeure, si tu partages ton pain avec celui qui a faim, « alors ta lumière poindra comme l'aurore et ta guérison germera promptement». La pratique du bien est un excellent remède contre la maladie.

La joie de faire du bien à son prochain crée un sentiment exaltant qui agit favorablement sur le système nerveux, accélérant la circulation du sang et engendrant la santé physique et morale.

La religion pure et sans tache n'est pas un sentiment, mais le résultat d'actes pleins de miséricorde et d'amour. Cette religion est nécessaire à la santé et au bonheur. Elle pénètre dans le temple souillé de l'âme et elle chasse avec une verge les péchés qui s'y sont introduits. Elle règne en souveraine dans le cœur qu'elle illumine. [...] Elle ouvre l'âme aux beautés du ciel et fait pénétrer en elle le soleil de l'amour divin. Une telle religion procure la sérénité et la paix. Les forces morales, physiques et intellectuelles s'intensifient, car l'atmosphère du ciel, semblable à un élément vivant et régénérateur, emplit l'âme tout entière. »

°Le Ministère de la guérison, « La guérison de l'âme », p. 57-61.

« Au chercheur humble, consciencieux et entièrement dévoué, il dit : « Suis-moi. » Il le conduit ainsi sur la voie étroite vers la sainteté et le ciel. Le Christ a ouvert cette voie pour nous, au prix de sa propre vie. Il ne nous laisse pas trébucher dans l'obscurité. Jésus se tient à notre droite en nous rassurant : « Je suis le chemin ». Tous ceux qui décident de le suivre seront conduits sur la route royale tracée pour les rachetés du Seigneur...

Quelle sorte de vases correspondent à l'usage du Maître ? Des vases vides. Quand nous vidons l'âme de toute souillure, nous sommes prêts à être utilisés.

... Quand l'intelligence et le cœur sont travaillés par l'Esprit, quand le moi est mort, la vérité connaît une expansion continue et de nouveaux développements. »

Review and Herald February 28, 1899